

Cintruénigo recibe 2 trofeos nacionales de caza mayor

Francisco Javier Rández recibió el premio al mejor ejemplar de jabalí cazado en 2020 en España y el Ayuntamiento carbonero el de mejor coto abierto

VICKY BLANCO Cintruénigo

Cintruénigo ha obtenido dos premios otorgados por la Junta de Nacional de Homologación de Trofeos de Caza, del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, a los mejores ejemplares de caza mayor registrados en todo el país en los últimos años.

En concreto, el carbonero Francisco Javier Rández recibió el trofeo al mejor ejemplar de jabalí cazado en 2020 en todo el país. Por su parte, el Ayuntamiento de Cin-

truénigo recogió el trofeo al mejor coto de caza abierto de 2020, que lleva el nombre de San Isidro Labrador y se ubica en el término de Moulengo, lugar donde Rández abatió, el 4 de enero, el ejemplar por el que fue galardonado y con el que consiguió una puntuación de 134,66.

La entrega de estos premios y los de las restantes modalidades de caza mayor, que se había aplazado los dos últimos años por la pandemia, tuvo lugar en la sede del citado ministerio y corrió a cargo de Esperanza Orellana Moraleda, directora general de Producciones y Mercados Agrarios.

Un jabalí "excepcional"

Rández, tras apuntar que el jabalí que cazó en enero de 2020 "era excepcional", se mostró muy contento por haberlo conseguido abatirlo "con mi cuadrilla". Una cuadrilla



De izda. a dcha. Francisco Javier Rández y Francisco Javier Moreno, con los diplomas.

VICKY BLANCO

de cazadores integrada, además de por el propio Rández, por Ángel García, Mario Rincón, César Chivite, Sergio Álvarez, Sergio Rincón, Óscar Nuñez, Juan Sánchez, Ángel Saez, Ricardo Jiménez, Román Chivite, Sergio Chivite, Cayetano Nuñez y Francisco Pérez.

El galardonado dijo que "por muy poco no hemos conseguido el superar el récord del jabalí más grande de la historia que se consiguió hace 40 años". Añadió que guarda como recuerdo los colmillos del ejemplar por el que ha recibido este trofeo nacional.

Por su parte, el edil de Econo-



Rández, con el jabalí cazado. CEDIDA

mía y Hacienda carbonero, Francisco Javier Moreno, que recogió el galardón otorgado al Ayuntamiento, dijo que es el primero que recibe el consistorio por el coto "en los diez años que llevamos practicando la caza mayor en la localidad". Añadió que ejemplares como el abatido por Rández "son únicos, y es muy difícil verlos en un coto abierto como es el nuestro". Añadió que "la descripción completa de este jabalí se recogerá en el próximo Catálogo de Trofeos de Caza que publicará el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación".

La fiterana Cristina Serrano, seleccionada para la Ruta Quetzal

• Junto con otros 149 jóvenes del país realizará la expedición Translatio, que conmemorará el último viaje del apóstol Santiago por Galicia y Portugal

QUIQUE RUIZ

Fitero

La fiterana Cristina Serrano Millán, de 16 años, ha sido seleccionada para participar en la Ruta Quetzal 2022, en la que tomarán parte un total de 150 jóvenes de entre 16 y 17 años que cursan sus estudios en España.

La expedición, que se desarrollaba anualmente desde 1979, dejó de organizarse a partir de 2016 al fallecer su creador, el famoso atleta, reportero y aventurero Miguel de la Quadra-Salcedo. No obstante, este año la Ruta Quetzal se retoma con una nueva edición que, al coincidir con el año santo jacobino, tiene como objetivo conmemorar la historia del apóstol Santiago. Por ello, los jóvenes seleccionados recorrerán durante 10 días (desde el 16 hasta el 26 de julio) los escenarios que fueron testigos de su último viaje. Se trata de una expedición conocida como Translatio y que



Cristina Serrano Millán en un aula del IES Alhama de Corella.

CEDIDA

transcurrirá por el Norte de Portugal y Galicia.

Cristina Serrano no duda al afirmar que está "bastante emocionada" por poder participar en esta ruta que le permitirá conocer Portugal y Galicia, y en la que tiene "las expectativas altas".

La joven fiterana estudia en el IES Alhama de Corella, donde iniciará en septiembre 4^a de la ESO. De momento, ha elegido asignaturas optativas de ciencias, pero reconoce que no sabe

si acabará cursando "el Bachillerato de Salud o el Tecnológico". Serrano descubrió la Ruta Quetzal en el instituto donde estudia, gracias a una de sus profesoras. "Decidí inscribirme porque mi profesora de inglés nos comentó que cuando ella tenía nuestra edad fue a la Ruta Quetzal y nos animó a intentarlo", señaló.

Media de sobresaliente

Admite que le "sorprendió" que la seleccionaran. "No creía que

me fueran a coger", reconoce. Pese a ello, contaba con una elevada nota media en su tercer curso de la ESO, un 9'18, que es lo que le permitió acceder a esta expedición, pues uno de los requisitos es que en la Ruta Quetzal "los expedicionarios son elegidos entre los mejores estudiantes de cada país", según recoge la página web de la organización.

Una ruta con historia

Como se recordará, la Ruta Quetzal fue creada por Miguel de la Quadra-Salcedo como un "programa de estudios y aventura" con el fin de consolidar entre la juventud los cimientos de la Comunidad Iberoamericana de Naciones entre todos los países de habla hispana, incluidos Brasil y Portugal.

Tras 31 ediciones en las que la ruta ha recorrido América y Europa, ya son más de 10.000 jóvenes procedentes de cerca de 60 países de Europa, América y otros relacionados con la historia de España (Marruecos, Guinea Ecuatorial o Filipinas) los que han participado en este programa.

En definitiva, se trata de un viaje de estudios que profundiza en los conocimientos históricos y en el que los jóvenes que participan en esta iniciativa conviven y adquieren un enriquecimiento intelectual y humano de cara a potenciar sus relaciones personales futuras.

Piden medidas ante viviendas vacías en el Casco Viejo de Tudela

DN Tudela

La Asociación de Vecinos del Casco Antiguo de Tudela pide al Ayuntamiento de la ciudad que tome "medidas urgentes" ante la "situación preocupante creada" por viviendas vacías y en desuso en este barrio de la capital ribera. Según dicen, "es conocida la multitud de viviendas" de este tipo que hay, así como otras en ruinas, y también solares vacíos.

Añaden que este abandono está generando problemas como "ocupación de viviendas, degradación de los edificios con desprendimientos constantes e insalubridad". Unos problemas que, "por desgracia, cada día van aumentando, tanto en peligrosidad para el vecindario como en aumento de la frecuencia en que se van sucediendo estos hechos".

Por ello reclama al consistorio, al igual que, según dice, viene haciendo desde hace años, que actúe "contra esta degradación, en especial por su actualidad y alarma social creada" por esta situación.